
ОТЧЕТ 

ЗА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2021 ГОДА 

депутата Московской городской Думы Яндиева М.И. 

по 45 избирательному округу города Москвы - районы Басманный, 

Мещанский, Красносельский и Сокольники 

 

С целью усиления депутатского контроля за деятельностью Фонда 

капитального ремонта (ФКР) на территории 45 избирательного округа 

учредил Реестр "Многоквартирных домов с проблемами при капитальном 

ремонте", http://yandiev-m.ru/?page_id=562/. В Реестре на ежемесячной основе 

публикуются сведения о наиболее проблемных адресах проведения 

капремонта многоквартирных домов (МКД). Сведения передаются в ФКР для 

принятия оперативных мер реагирования. На основе наших данных 

проведено два заседания ФКР по разбору заявленных проблем; всего 

рассмотрено 27 адресов проведения капремонта. 

Чтобы лучше знать предпочтения своих избирателей создал Рабочую группу 

по рассмотрению документов, вносимых в Московскую городскую Думу 

(МГД), https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159666984473656/. 

Группа получает по электронной почте копии законопроектов и прочих 

документов очередного заседания МГД, и каждый член группы может 

направить депутату свои соображения и предложения касательно этих 

документов. В настоящее время в группе состоит 35 человек. Это открытая 

группа, и в нее может вступить любой желающий. 

Вышел с инициативой о проведении ежегодно "минуты молчания" в день 

памяти бойцов Московского народного ополчения 11 октября, http://yandiev-

m.ru/. Предложил осуществлять в полдень в этот день остановку всего 

московского городского пассажирского транспорта на 1 минуту. 

Не мог спокойно смотреть на изуродованный много лет назад бюст Ленина 

на ул. А.Лукьянова. Все эти годы различные службы города, все 

"профильные" партии знали об этом безобразии, но ничего не делали. Тогда я 

и моя команда своими силами отреставрировали поврежденный бюст. К 

личности Ленина я лично испытываю негативные чувства, но вне 

зависимости от этого: раз бюст ему стоит и стоит там официально, то он 

должен быть в нормальном состоянии. Памятники – это лицо города, 

поэтому мы, закрыв глаза на личность, отремонтировали бюст. 

https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159704779173656/  

Чтобы внести свой вклад в обеспечение межнационального согласия, издал 

брошюру "Национальные подворья древней Москвы", http://yandiev-

http://yandiev-m.ru/?page_id=562
https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159666984473656/
http://yandiev-m.ru/
http://yandiev-m.ru/
https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159704779173656/
http://yandiev-m.ru/?page_id=598/


m.ru/?page_id=598/. Она повествует о том, как полтысячелетия назад в городе 

мирно соседствовали татары, черкесы, ногайцы, бухарцы, монголы и другие 

различные этносы. Только один пример – нынешняя площадь у Павелецкого 

вокзала была местом расположения ногайского двора, там же они держали 

табуны лошадей, которые предназначались для продажи. Но многие ли об 

этом знают? А в целом, рассчитываю, что более тесное знакомство с 

историей города укрепит межнациональное согласие в Москве. 

Не всегда прямая критика работает. Иногда приходится использовать и 

косвенные методы воздействия. Так, чтобы обратить внимание 

исполнительной власти на низкое качество капитального ремонта МКД, 

обслуживания МКД и ухода за зелеными насаждениями, издал настольный 

календарь на 2022 год, в котором наглядно изобразил основные проблемы 

2021 года, чтобы чиновники, глядя на календарь, не забывали о просчетах, 

допущенных в 2021 году, и не повторяли их в 2022 году. Подарил календари 

главам, заместителям и основным сотрудникам "наших" управ, ГБУ 

Жилищник и руководству ФКР и департамента природопользования. Вы 

можете распечатать этот календарь и подарить его кому-нибудь еще, если 

посчитаете нужным: http://yandiev-m.ru/wp-content/uploads/2021/12/calendar-

2022_.pdf/. А это аналогичный календарь, изданный в прошлом году: 

http://yandiev-m.ru/wp-content/uploads/2021/12/calendar-2021.pdf/. 

Продолжаю со своей командой проект "А мы сажаем деревья". Пока не 

начались морозы, сажали на Земляном валу, д. 18/22, стр.1, Русаковской, д. 

11, Пресненском валу, д. 7 и по многим другим адресам. Во дворе дома по 

Русаковской, д.18-20 посадили сосну в честь 100-летия этого двора. На 

Лаврском переулке посадили 13 новых пирамидальных тополей ровно на том 

же месте, где росли засохшие вследствие халатного к ним отношения тополя-

любимцы местных жителей. За отчетные полгода посажено 110 деревьев и 93 

кустарника, а всего с начала проекта – 486 деревьев и 99 кустарников, 

http://yandiev-m.ru/?page_id=82/.  

Чтобы уменьшить риск незаконной вырубки зеленых насаждений, отметил 

табличками деревья на Даниловской аллейке (Колпачный пер). На табличках 

написано, что эти деревья – любимцы местных жителей и они, жители, 

никому не дадут их в обиду, а также провели там субботник – вскопали газон, 

https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/2F10159513630808656/. 

С целью поддержки инициатив районных активистов принимал участие в 

инициированных ими комиссионных проверках МКД, в том числе по 

адресам: Земляной вал, д. 21/1, стр. 2, Земляной вал, д. 23, ул. Н.Басманная, д. 

28, стр. 1, ул. Бауманская, д. 38, стр. 1, Аптекарский пер., д. 8, ул. Садовая-

Черногрязская, д. 5/9, ул. Верхняя Красносельская, д. 8, корп. 2 и др. Кроме 

того, совместно с Советом депутатов муниципального округа 
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"Красносельский" проводил встречи с активистами района. По итогам встреч 

и проверок фиксировались нарушения, направлялись обращения об их 

устранении. 

Желая внести вклад в обеспечение чистоты в городе, инициировал два 

городских проекта: "Культурный пес" и "Не загрязняйте реку", 

https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/2F10159475055723656/, в 

которых содержатся призывы к владельцам собак, убирать за своими 

питомцами, и призывы, не бросать мусор в Москва-реку, соответственно. В 

рамках этих проектов моя команда изготовила листовки и специальные 

таблички, развешивала их на улицах, а также вдоль реки. 

Чтобы москвичи лучше познали свой город, инициировал проект "Улица 

имени...", в рамках которого моя команда совместно с генеральным 

партнером проекта – Российским государственным гуманитарным 

университетом готовит листовки и раздает их на улицах, носящих чье-то имя, 

в день рождения этого человека. Так, мы отметили дни рождения 

Маяковского, Высоцкого, Леонтьева, Померанцева, Лермонтова, Воровского, 

Тургенева, Достоевского, Туполева, Щепкина, Суворова, Гиляровского и др.,   

https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/2F10159721692178656/. 

Также 2 августа мы раздавали листовки в честь 91-й годовщины образования 

Воздушно-десантных войск.  

Я и моя команда продолжили исследовательскую часть нашей работы и 

провели два исследования московских СМИ. Одно на предмет, публикуют ли 

они на своих страницах статьи, посвященные каким-то конкретным 

проблемам конкретных, реальных москвичей, http://yandiev-

m.ru/?page_id=357/, и еще одно – с целью проверки, насколько газета 

"Москва.Центр" известна и востребована, http://yandiev-m.ru/?page_id=806/. 

Вывод последнего исследования оказался малоутешительным: практически 

не известна и не востребована. Материалы переданы в Департамент СМИ. 

Еще одно исследование посвящено достаточно редкой в наши дни теме – мы 

измерили уровень автомобильной тряски и вибрации на дорогах округа. 

Выявили самые тряские улицы и отправили информацию в департаменты 

транспорта и ЖКХ, http://yandiev-m.ru/?page_id=837/. 

Жители округа в середине сентября отмечали сложности с возможностью 

дозвониться до Единой горячей линии Жилищно-коммунального хозяйства 

города Москвы (тел.: +7 495 539 5353) в случае аварийной ситуации в 

многоквартирном доме. В течение недели ежедневно проверял в разное 

время суток скорость ответа на звонок: трубка поднималась после 

нескольких гудков при выборе «сообщить об аварийной ситуации» в меню 

голосового помощника. 
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Оказывал поддержку обществам и организациям, кто реально работает, и за 

кого не стыдно просить, если вдруг появляется такая необходимость, 

например, за АО "Плутон" (затягивание прокуратурой сроков расследования 

хищений), Ассоциацию государственных научных центров (невозможность 

воспользоваться нормами Постановления Правительства Москвы № 630-ПП 

от 27.05.2020 «О порядке применения инвестиционного налогового вычета»), 

Всероссийское общество рационализаторов и Комитет по делам воинов-

интернационалистов (у обоих вопросы Департамента госимущества) и др. 

Подписал поручительство в суд за муниципального депутата района 

Северное Измайлово Барановского Дмитрия Сергеевича. Провел публичное 

мероприятие в поддержку депутата Тверского района Кетеван Хараидзе, 

https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/2F10159486695503656/. 

Занимался решением острых локальных проблем: отключение газа в жилом 

доме на Б.Златоустинском пер., д. 3/5, стр. 1, противодействие стихийно 

возникшему пешеходному трафику прямо через двор жилого дома на ул. 

Н.Басманная, д. 15, спор жителей МКД с собственником подвального 

помещения на ул. Краснопрудная, д. 30-34, строительство апарт-отеля на ул. 

Сретенка, вл. 13 и др. 

Решал и относительно небольшие вопросы: установлены дополнительные 

ограждающие столбики у французского лицея №1589 в Басманном районе 

(ул. Фридриха Энгельса, д. 79, стр. 1), восстановлены прикорневые круги 

(приствольное пространство дерева) на детской площадке по адресу: 

С.Басманная, д. 25, оперативно ликвидирован завал строительного мусора на 

Старокирочном переулке, создававший угрозу обвала строительного забора 

на пешеходный проход,  украсили новогодними декорациями "Даниловскую 

алейку" для жителей Басманного района и др. 

К сожалению, не все намеченное удалось реализовать. Мы приложили все 

усилия, но так, в частности, и не получилось организовать проведение 

районного референдума по вопросу высоты жилищного комплекса 

«Интеллигент», довести до конца вопрос с открытием врачебного кабинета 

на Госпитальном валу, добиться для жителей дома на ул. Краснопрудная, д. 

26 именного такого лифта, который они хотели. Работы остается еще много. 

В 2022 году скучать явно не придется. 

Для поддержки талантливых студентов Финансового университета учредил и 

вручил на заседании Ученого Совета именную стипендию. Ее обладателем 

стал житель Басманного района, студент финуниверситета Никита 

Демушкин, http://www.fa.ru/org/div/sk/News/2021-10-04-sk008.aspx/  

Инициировал вручение Почетных грамот Московской городской Думы Елене 

Александровне Желановой – тренеру-преподавателю конноспортивного 
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клуба "Битца", http://yandiev-m.ru/?page_id=817/, и Елене Васильевне 

Граниной – замдиректора по корпоративной и финансовой деятельности 

НИЦ «Курчатовский институт», http://yandiev-m.ru/?page_id=821/.  

Принял участие во всех заседаниях Московской городской Думы.  

Вот примеры голосования на заседаниях МГД. Поддержал, в частности:  

 учреждение памятной даты "День Московского народного ополчения"; 

 предоставление бесплатного проезда в городском транспорте для 

второго родителя в многодетных семьях; 

 исключение возможности голосовать работающим на данной 

территории гражданам при проведении общественных обсуждений или 

публичных слушаний (судьбу района должны решать местные жители, 

а не наемные рабочие, которым не жить на данной территории); 

 дополнительную выплату городским пожарным и спасателям; 

 бюджет Москвы на 2022-2024 годы и бюджет московского фонда 

обязательного медицинского страхования на 2022-2024 годы; 

 установку стелы «Крюково – район воинской доблести города 

Москвы» в Зеленограде; 

 придание статуса исторического поселения Камер-Коллежскому валу. 

Голосовал против, в частности, перевода МГД на дистанционный режим 

работы и ряда популистских законопроектов; был готов голосовать против 

законопроектов о введении QR-кодов. 

На заседании МГД рассматривался мой законопроект, смысл которого в том, 

чтобы при компенсационной посадке деревья высаживались именно в том 

районе, где дерево было срублено, а не просто где-то в пределах округа. При 

том, что обоснованных замечаний на законопроект не поступило, он тем не 

менее не набрал необходимого количества голосов; при этом отмечу, что 

представители провластной партии массово не участвовали в голосовании. 

На заседании МГД рассматривался еще один мой законопроект, смысл 

которого в том, чтобы натуральная форма компенсации зеленых насаждений 

была признана приоритетной. В настоящее время приоритетной является 

денежная форма, что способствует массовому уклонению строителей от 

восстановления удаленных деревьев. Внятных замечаний на законопроект 

также не поступило, но и он не набрал необходимого количества голосов. 

Третий разработанный мной законопроект заключался в том, чтобы 

предусмотреть посадки деревьев взамен пострадавших в ходе аварийных 

вырубок и стихийных бедствий. Сейчас это необязательно. К сожалению, и 

этот законопроект также не получил поддержку провластного большинства. 
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На ежегодном отчете мэра Москвы Сергея Собянина перед депутатами МГД 

задал ему следующие вопросы, которые были сформулированы по итогам 

обсуждения в моих социальных сетях: 

 про экологию: какие мэр Москвы видит резервы для улучшения 

экологической обстановки в столице; ответ: 

https://www.facebook.com/541353655/videos/454705332713024/; 

 о проблемах вокруг маршрутизации московского общественного 

транспорта; ответ: 

https://www.facebook.com/541353655/videos/3147022712183240/; 

 о проблемах внедрения технологии распознавания лиц; ответ: 

https://www.facebook.com/541353655/videos/887525191907919/. 

Проводил встречи по рабочим вопросам с главами управ районов Басманный, 

Мещанский, Красносельский, Сокольники, руководителями департаментов 

здравоохранения, культурного наследия, СМИ и рекламы, финансов, 

Москомархитектуры, Фонда капитального ремонта, труда и социальной 

защиты, внешнеэкономических и международных связей, национальной 

политики и межрегиональных связей, ОАТИ, Мосжилинспекции и др. 

Состою в рабочей группе по реализации патриотической программы "Памяти 

Московского народного ополчения", в комиссии по контролю за 

достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых депутатами Московской 

городской Думы. Вхожу в состав комиссии Московской городской Думы и 

Правительства Москвы по рассмотрению материалов и предложений о 

присвоении звания "Почетный гражданин города Москвы". Работаю в 

составе комиссий Московской городской Думы по экономической и 

социальной политике, межпарламентскому сотрудничеству, жилищно-

коммунальному хозяйству и жилищной политике, рабочей группы МГД по 

совершенствованию законодательства города Москвы в связи с изменениями 

Конституции РФ. Являюсь членом Управляющего совета школы 1241. 

В отчетном периоде был запущен личный сайт, где размещена информация о 

моей деятельности (http://yandiev.ru). В частности, там же размещены все мои 

отчеты за предыдущие полугодовые периоды. 

Для обратной связи: 8 (495) 628 6187 или по почте iandiev@duma.mos.ru 

 

С уважением, 

Магомет Яндиев 

 

https://www.facebook.com/541353655/videos/454705332713024/
https://www.facebook.com/541353655/videos/3147022712183240/
https://www.facebook.com/541353655/videos/887525191907919/
http://yandiev.ru/
mailto:iandiev@duma.mos.ru


Справочно. Из отчета мэра Москвы Сергея Собянина перед депутатами 

Московской городской Думы 22 декабря 2021 года: 

- московские врачи сохранили более 2 млн жизней горожан; 

- инвестиции в Москве выросли за 9 месяцев на 229%; 

- планируется рост доходов бюджета столицы на 20% по итогам 2021 года; 

- дефицит бюджета сохранен, но планируется его закрыть без новых займов; 

- безработица сократилась в 6 раз; 

- на поддержку предприятий потрачены сотни миллиардов рублей; 

- длительных локдаунов и ограничений не будет; 

- найден баланс между ограничениями и нормальной работой экономики; 

- бизнес может быть уверен, что не окажется в сложной ситуации; 

- проведена модернизация паллиативной помощи, введен сестринский уход; 

- планируется построить дополнительно 30 поликлиник; 

- введена электронная медицинская карта; 

- распознавание лиц помогло повысить безопасность москвичей; 

- будут застраиваться промзоны; 

- в 2022 году ожидается 7 трлн. инвестиций и 500 тысяч новых рабочих мест; 

- построено 100 станций метро за последние 10 лет; 

- дорожная инфраструктура увеличилась на 20%; 

- численность населения за 10 лет увеличилась на 1 млн. человек; 

- с вводом МЦД 95% москвичей будут жить в шаговой доступности от метро; 

- парк трамваев обновится на 100%; 

- будет сформирован новый транспортный каркас города (хорды); 

- ожидается модернизация нефтеперерабатывающего завода; 

- правительство столицы борется с глобальным потеплением; 

- цель правительства Москвы - создать город, в котором хочется жить. 


